

4. La contribution du Canada aux opérations de maintien de la paix de 1948 à aujourd'hui

Opération	Endroit	Dates	Contingent maximum	Contingent actuel	Contingent total de l'ONU
Groupe d'observateurs des Nations Unies en Amérique centrale (ONUCA)	Amérique centrale	1989-	173	24	
Office du Secrétaire général en Afghanistan et au Pakistan (OSGAP) ⁴	Afghanistan/ Pakistan	1990-	1	1	10
Mission d'observateurs des Nations Unies en Irak et au Koweït (UNIKOM)	Irak/ Koweït zone démi- litarisée	1991-	301	301	1 400
Mission des Nations Unies pour l'organisation d'un référendum au Sahara occidental (MINURSO)	Sahara occidental	1991-	740	5	1 700
Mission de vérification des Nations Unies en Angola (MVNUA)	Angola	1991-	15	1	600
Mission d'observation au El Salvador (ONUSAL)	El Salvador	1991-	1	1	15

⁴Une fois terminé le mandat de l'UNGOMAP, le 15 mars 1990, le Secrétaire général de l'ONU a mis sur pied l'OSGAP, qui comprend une petite cellule de planification militaire dont le rôle est d'aider le représentant du Secrétaire général dans les efforts qu'il déploie pour favoriser un règlement politique du problème. Cette initiative ne satisfait cependant pas aux critères de la définition du concept de «maintien de la paix».

⁵Vers la fin de 1991, les troupes canadiennes commenceront à se déployer au Sahara occidental. Le Brig. Général Armand Roy, du Canada, a été nommé commandant des opérations des Nations Unies.

Source: Défense nationale, Canada, Direction des opérations de maintien de la paix.